

De doux accueil, de bening entretien.

D'un beau parler, d'une grande sagesse.

La prospérité n'avait pas enflé le cœur d'Imbert Gimbre, l'infortune, quand elle l'atteignit, n'ébranla pas son courage, et il la supporta dignement. Aussi ne faut-il pas s'étonner si quand il arriva sur la place St-Iean, appuyé sur le bras de ses deux filles, on l'accueillit par un murmure unanime d'admiration et, si la foule s'écartait par respect devant lui. Sa réputation de probité et de vertu lui servait de cortège, et le souvenir de ses malheurs ajoutait encore à l'estime qu'on lui portait.

En ce moment, la place St-Iean, les rues Porte-froc, de la Bombarde, Tramassac, depuis l'église St-Etienne jusqu'à la porte du cloître de St-Iean, près la tour de Cognac, présentaient le spectacle le plus animé. Une foule immense encombrait le sol, occupait les fenêtres des maisons et garnissait les toits. C'était là qu'étaient venus se placer, pour voir le défilé de la procession, tous ceux qui n'avaient pas pu pénétrer dans la cathédrale, orfèvres, négocians, drapiers, ouvriers, imprimeurs, Allemands, Florentins, etc., etc.

Une demi heure était déjà passée depuis l'heure fixée par l'échevinage, et le clergé ne paraissant pas, la foule s'impatientait :

— Hola ! hé ! messieurs de l'église, criait-on, qu'on se presse un peu. Avons autre chose à faire aujourd'hui qu'à nous chauffer au soleil et à regarder l'église St-Etienne et les douze apôtres de la cathédrale.

— C'est que messeigneurs les chanoines-comtes s'essaient à monter à cheval et leur faut du temps pour cela.

— Gare messire le doyen si sa monture est fringante.

— Et le grand custode qui ne peut plus porter ses quatre-vingts ans.

— Et le prévôt de Fourvières qui ne va plus qu'en litière.

— Si la mule du chamARRIER est aussi aveugle que son